
UNIVERSIDAD COLEGIO MAYOR DE CUNDINAMARCA 

ACTA DE CONSEJO ACADÉMICO 

NOMBRE CONSEJO / COMITÉ 	Consejo Académico 

LUGAR Sala de Juntas - Sede Principal ACTA No. 07 

FECHA 20 de marzo de 2018 HORA INICIO 8:20 a.m. HORA FIN 10:35 a.m. 

REUNIÓN ORDINARIA 	X REUNIÓN EXTRAORDINARIA 

CONVOCADOS / ASISTENTES ASISTIÓ 

NOMBRE CARGO / ROL SI NO 

Olga Lucía Díaz Villamizar Presidente del Consejo X 

María del Pilar Márquez Vicerrector Académico X 

Jaime Méndez Henríquez Vicerrector Administrativo X 

Fabio Corredor Sánchez Decano Facultad de Ingeniería y Arquitectura X 

Patricia Duque Cajamarca Decana Facultad de Ciencias Sociales X 

Carmen Cecilia Almonacid Urrego Decana Facultad de Ciencias de la Salud X 

José Agustín Gómez Méndez Decano Facultad de Administración y Economía X 

Myriam Sepúlveda López Decana Facultad de Derecho X 

James Alberto Ortega Morales 
Representante 	Docentes 	con 	Funciones 

Dirección de Programa 
X 

Representante de los Docentes N/A 

Patricia Inés Ortiz Valencia Secretaria del Consejo X 

OBJETIVO 

Conformar terna del Representante del Sector Productivo para ser presentada al Consejo Superior 

Universitario, previo estudio de hojas de vida y entrevista con aspirantes. 

ORDEN DEL DÍA 

1. Verificación del Quórum. 

2. Consideración Orden del día. 

3. Conformación 	Terna 	Representante 	del 	Sector 	Productivo 	ante 	el 	Consejo 	Superior 

Universitario. 

DESARROLLO DE LA REUNIÓN 

1. Verificación del Quórum. 

La Secretaria del Consejo, doctora Patricia Inés Ortiz Valencia, informó a la señora Presidenta del 

Consejo que hay quórum para deliberar y decidir, de conformidad con lo consagrado en el artículo 28 

del Estatuto General. 

2. Consideración Orden del día 
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La Presidenta del Consejo, sometió a consideración el Orden del día, el cual fue aprobado por 

unanimidad de los Consejeros. 

3. Conformación Terna Representantes Ex Rectores Universitarios ante el Consejo Superior 

Universitario. 

La Presidenta del Consejo, Olga Lucia Díaz Villamizar, dio la bienvenida a cada uno de los siguientes 

candidatos, los cuales fueron citados para entrevista presencial y uno de ellos vía Skype, para lo cual, 

cada uno tuvo un tiempo de 10 minutos para hacer su presentación y 5 minutos para resolver 

preguntas de los miembros del Consejo. 

• Mónica del Pilar Camacho Casado.' 

• Leonardo Horacio Becerra Ramírez2. 

• Marco Antonio Pinzón Castiblanco.3  

• Andrés Enrique Taboada Velázquez.4  

• Ricardo Moreno Patiño.5  

• Carlos Augusto Ramírez Gómez.6  

• Juan Esteban Orrego Calle.7  

• Guillermo Cruz Pérez.8  

• Olga Parra Villamil.9  

• Federico Cardona Pabón.1°  

Cabe señalar, que previamente se envió a cada uno de los miembros del Consejo, las Hojas de Vida, las 

fichas técnicas y los antecedentes disciplinarios de los citados candidatos. 

En ese orden de ideas, la señora Rectora, dio inicio a cada entrevista, con la siguiente pregunta: ¿Cuáles 

serían sus aportes al Plan de Desarrollo Institucional 2015-2019, como Representante del Sector 

Productivo ante el Consejo Superior Universitario? 

1. Mónica del Pilar Camacho Casado: Mencionó que en cuanto a la apertura de nuevos programas y 

la obtención de la acreditación, desde su experiencia ayudaría con la creación de posgrados y 

doctorados, es viable las maestrías y los programas de gestión de proyectos auto sostenibles ligados 

a la Gobernación de Cundinamarca y a la Presidencia de la República. Así mismo, comentó que ve 

que dichas maestrías pueden enfocarse al plan que tiene el Gobernador de Cundinamarca en 

cuanto a la oferta y venta de proyectos, pues en Colombia no sabemos el estado de las vías  

1  Hora: 8:15 a.m. 

2  Hora: 8: 55 a.m. 

3  Hora: 9:15 a.m. 

4  Hora: 9:35 a.m. 

5  Hora: 9:55 a.m. 

6  Hora: 10:15 a.m. 

' Hora: 10:35 a.m. 
8  Hora: 10:55 a.m. 

9  Hora: 11:15 a.m. 
lo 

Hora: 11:30 a.m. 
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terciarias y seria importante conseguir los recursos con la Universidad para lograr esas bases que 

está pidiendo el país. Señaló, que trabaja esos contratos con el SENA y proyectos con aprendices 

puesto que la gobernación tiene unos proyectos, donde podría buscarse una alianza con los 

recursos de la Universidad y asegurar un empleo. Otro proyecto, es el tema de la investigación en 

cuanto al desplazamiento, pues somos el país que más habitantes desplazados tiene y serviría saber 

mucho como investigación, a la Presidencia ¿Que está pasando con dichos desplazados?, ya que la 

gran mayoría son analfabetas y por ello, conozco que este problema es el que está generando 

mayores dificultades al país. Podría conseguir patrocinadores a través de la Gobernación 

Cundinamarca y la Presidencia para lograr lo anterior, pues hoy en día, de cada diez estudiantes de 

bachillerato que se gradúan, solo tres ingresan a la Universidad y la mayor causa es el recurso 

económico, me parece importante que la Universidad genere una alianza directa con un banco y 

tengo una relación muy fuerte con el Banco BBVA, para financiar a los estudiantes ya que hay un 

problema muy grande con el ICETEX, por tanto creo que puedo aportar con la creación de nuevos 

programas, investigación y financiación para que los estudiantes puedan iniciar sus cursos. Me 

parece importante también el movimiento de la Universidad en redes sociales y se puede 

aprovechar mucho el programa de Diseño Digital y Multimedia para ello. 

• El Decano de la Facultad de Ingeniería y Arquitectura, Fabio Corredor Sánchez, preguntó: ¿Cómo 

nos podría ayudar al no tener especio físico y crear nuevos programas? 

Respuesta: En Comware hacemos alianzas con otras Universidades y tenemos presencia en otras 

ciudades, por tanto se puede emplear la virtualidad. 

• La Decana de la Facultad de Ciencias Sociales, Patricia Duque Cajamarca, preguntó: La educación es 

un derecho y en ese marco su propuesta sería ¿Fortalecer lo tecnológico y lo virtual? ¿Cómo cree 
usted que podamos aplicar la investigación si no hay recursos? 

Respuesta: A través de la Gobernación de Cundinamarca con los proyectos que ya tienen recursos. 
Esa investigación la hacen los estudiantes y se les paga. 

Agregó la Decana Patricia ¿Qué hacer con las carreras profesionales que tienen un gran 

reconocimiento en la Universidad como Bacteriología y Laboratorio Clínico? 

Respuesta: Podrían prestar el servicio en la Alcaldía y la Gobernación, que tienen recursos para 
proyectos. 

• La Vicerrectora Académica, María del Pilar Jiménez Márquez, preguntó: ¿Que alianzas podrían 

hacerse para lograr mayores ventas del servicio con el sector productivo? 

Respuesta: A través del Representante de la Presidencia de la República, quien quiere saber qué 

está pasando con las comunidades y hay dinero a través de Justicia y Paz y la Universidad está en 

total capacidad de hacer los estudios mirando desde el trabajo social, consultorías que necesita el 

gobierno, como estudios de campo en la investigación, como lo hay en la ONU. 

2. Leonardo Horacio Becerra Ramírez: Comentó que es graduado de la Universidad Central en el 
2014 de publicidad, participó en el Fondo Emprender, cuando estaba empezando dicho Fondo. 

Desarrolló una línea de maquinaria para deshidratación de alimentos, además de una planta de 

producción de alimentos, alimentos funcionales y snack saludables para las fuerzas militares. En 

el 2012, generó un nuevo modelo de negocio, con quien tiene una alianza actualmente, e inicio 

un proceso de emprendimiento y sostenimiento de alto impacto. Señaló, que siempre a 

intentado lograr un acercamiento con las Universidades para fortalecer las investigaciones pero 

que responden a una necesidad del mercado y quedan en una publicación pero no transcienden. 

Por ello„ encontró la posibilidad de participar en este proceso concentrado en la investigación e  
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innovación; sustentadas en el emprendimiento como base de éxito. Es así como todo lo 
desarrollado en mi vida es para sacarle provecho a las riquezas de Colombia, mejorando la 
calidad de vida de las personas a través del turismo sostenible y la seguridad alimentaria. 

• La Decana de la Facultad de Derecho, Myriam Sepúlveda López, preguntó: En el marco de la visita 
que hemos tenido en para dar inicio al proceso de acreditación institucional ¿Cuál sería el impacto 
a nivel interdisciplinario y como podría trabajarse el tema de cofinanciación? 
Respuesta: Todas las convocatoria los planes y proyectos pues tengo facilidad de conexión, sinergia 
y relaciones para trabajar y conseguir la cofinanciación. 

• El Decano de la Facultad de Administración y Economía, José Agustín Gómez Méndez, preguntó: 
¿Cuál sería la estrategia para que la Universidad se fortalezca para volvernos innovadores y generar 
patentes? 
Respuesta: Innovar no solo es crear, es también mejorar un proceso y generar experiencias nuevas 
a los clientes. El Decano José Agustín agregó, ¿Cuál es el concepto de innovación social? 
Respuesta: es un término clave y determinante para el crecimiento de las empresas, mis modelos 
empresariales están fundados en el emprendimiento social pues hay que pagar bien, sostener los 
precios para que se mantenga la unidad de negocio y generar consciencia. 

• La Vicerrectora Académica, María del Pilar Jiménez Márquez, preguntó: ¿Cómo promovería el 
espíritu emprendedor a los estudiantes de la Universidad ya que la mayoría son de estrato 1, 2 y 3? 
Y ¿Por qué es importante emprender? 
Respuesta: Para emprender no se necesita dinero solo la idea y las ganas, comentó su propia 
experiencia ya que vivió en estrato 3 y gracias a la conexión que tuvo con el Fondo Emprender y 
entender que su idea era valiosa, monto el plan de negocios robusto y conoció sobre Connect-
Bogotá y el Fondo Emprender donde todo se puede lograr, solo hay que mostrar las ideas y a partir 
de ellas promover el emprendimiento, todo a través de mi propia experiencia. 

3. Marco Antonio Pinzón Castiblanco: el tema de la interacción entre Universidad—Estado-Empresa 
es uno de los factores de fundamental importancia para cualquier Universidad, porque esos tres 
componentes en un país empiezan a desarrollarse en concordancia con los Planes de Desarrollo, 
un nuevo modelo productivo y unas salidas a una problemática que tienen los diferentes sectores 
productivos y del país. En Colombia se tienen unas herramientas y unos factores que debemos 
analizar, en este caso la Ley 1286 del año 2009, busca fortalecer y empoderar más el sistema de 
investigación en Colombia, proyecto presentado por el doctor Jaime Cuartas, donde se logra la ley 
de regalías, logrando Colciencias a tener dos billones de pesos para proyectos de investigación, 
pero las Universidades no presentaron los proyectos, por tanto los recursos se perdieron y 
tuvieron que ser devueltos. Esta normatividad con el nuevo sistema de Ciencia y Tecnología tiene 
una política pública. Comentó que Chile a través de "Innovachile" fomentaron un grupo consultor, 
el cual hizo un inventario de equipos en cada una de las áreas, revisando las buenas prácticas que 
tenían los otros países del mundo, y en qué estado del arte estaban, además del quehacer en los 
centros de investigación; de ello, armaron un plan a mediano y largo plazo, viendo resultados de 
crecimiento en Chile en producción y en exportaciones. Hay que revisar la competitividad, en el 
plan de desarrollo del país, desde la parte universitaria además de los diagnósticos que se tienen 
para articularlos. Las empresas no confiaban mucho en los desarrollos de las Universidades, 
actualmente esto está cambiando. 

• El Decano de la Facultad de Administración y Economía, José Agustín Gómez Méndez, preguntó: en 
cuanto al Bilingüismo ¿Cuál cree usted podría ser un buen modelo para implementar en la 
Universidad frente a las características de nuestra comunidad estudiantil? 
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Respuesta: cuanto estuve al frente de la Universidad Distrital, los estudiantes tenían una limitante 

porque debían pagar sus cursos de inglés. A la Universidad y al estudiante debemos ofrecerle una 

alternativa y fue así como creamos el Instituto de Lenguas de la Universidad Distrital, que ha sido 

exitoso para los estudiantes y sociedad. Tenemos 12.000 estudiantes. El Instituto ha generado 

recursos apreciables. Se tiene convenio con el Consejo Británico las validaciones. El éxito y 

confianza de los profesores. La Universidad vende su asesoría. El Distrito le debe dar a la 

Universidad. 

4. Andrés Enrique Taboada Velásquez: Me parece muy enfocado el Plan de Desarrollo Institucional de 

la Universidad, pero hay dos temas que me preocupan, y es la relación de la Universidad con el 

sector privado, ya que presido la Cámara Colombiana de la Energía y uno de los estudios que se 

realizó el año pasado hicieron un estudio de que es lo qué están buscando las empresas y qué es lo 

que están sacando las Universidades, porque no se ve una articulación, y evidencia que lo que pasa 

es que muchas personas no están estudiando y las empresas buscan gente para las vacantes, 

inclusive traen gente de otros países. Manifestó que le llamó la atención de que la Universidad 

habla de fortalecer el tema de aprendices, lo cual es muy importante ya que a ellos les enseñan en 

las empresas. El tema que me gustaría ayudar a fortalecer gracias a la experiencia y trabajos que he 

tenido, es en mis buenas relaciones, lo cual puede ayudar para que la oferta que saca la Universidad 

se compagine con la demanda que tienen las empresas; es donde podría brindar mi mayor aporte. 

La formación en matemáticas es esencial, así como tener experiencia de trabajo para enfocar su 

carrera. Lo que es preocupante es que la gente se demora mucho en conseguir trabajo, no porque 

las notas sean malas sino que debe saber hacer y adquirir capacidades que en la empresa va a 

desarrollar, aprender cada día y cerrar la brecha. El mejor plan de mercadeo de una Universidad es 

que quien estudia, sale a conseguir un buen trabajo y no parar su desarrollo profesional. Los 

productos de investigación deben estar dirigidos a resolver problemas de la sociedad. Los temas de 

estudio que hacen las Universidades están en otro mundo. Se deben estudiar los problemas de la 

sociedad. Que la gente salga con las capacidades que la empresa necesita hoy. Que los productos de 

la Universidad deben estar orientados hacia las necesidades del gremio. 

La Decana de la Facultad de Ciencias de la Salud, Carmen Cecilia Almonacid Urrego, preguntó: 

¿Cómo cerraría la brecha entre empresa y estado? 

Respuesta: Que los estudiantes conozcan el trámite de la Dian y las capacidades que necesitan para 

dichos procesos y trámite, pues la idea es ir a la empresa, saber el cómo se hace, con qué se come, 

qué se necesita. Qué hace una (UTL) Unidad Técnica Legislativa. Por ello, recomiendo ir a la 

empresa, pues un Técnico Electricista, no es solo para arreglar licuadoras, resulta que hay que 

hacer los diseños eléctricos. El Grupo Empresarial Antioqueño, identifica a los estudiantes desde el 

tercer semestre; lo van perfilando según sus capacidades lo que en Bogotá no hemos sido capaces 

de hacer. 

• La Decana de la Facultad de Derecho, Myriam Sepúlveda López, preguntó: Desde la empresa 

privada ¿Cómo le aportaría a la Universidad pública para que se consolide la interacción entre 

estudiantes y egresados? ¿Y cuál sería su aporte como representante del sector Productivo para 

que exista esta interacción entre Estado-Sociedad-Empresa, una estrategia para que visibilice esta 

figura? 
Respuesta: Trabajar y hacer reuniones, citas para entablar relaciones, con el fin de que las 

empresas nos cofinancien para que llegar a cumplir las metas. 
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5. Carlos Augusto Ramírez: Conozco muy poco de la Universidad, el compromiso es acompañarlos en 

ese proceso misional, dar mi apoyo y acompañamiento a toda la administración, pues tengo muy 

buena voluntad, siempre he estado vinculado al sector productivo, ya llevo 31 años en Bogotá y 12 

años en la Cámara de Comercio de Bogotá. Mi actividad es en el sector de la construcción e 

infraestructura eléctrica. Menciono además que me gustaría aprender de ustedes de la Universidad, 

por tanto, yo creo que les podría aportar muchísimo, construir políticas y estrategias que lleven a la 

Universidad a un punto muy alto y mediático que posicione la imagen de la Universidad con el tema 

de la acreditación que es lo prioritario y aquí estoy para hacer equipo. La idea es volver a la 

Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca líder, construir directrices, a trabajar de la mano de la 

administración, no co-administrar. Aterrizar a la Universidad a la realidad del país, de la región. 

Actividad finita, unida entre la Universidad y el mercado. Tengo conexión con el sector público, se 

del funcionamiento. Posicionar a la Universidad de acuerdo a lo que necesita el mercado. 

• La Vicerrectora Académica, María del Pilar Jiménez Márquez, preguntó: ¿Cuál sería el primer paso 

para lograr el fortalecimiento en el sector productivo? 

Respuesta: el primer paso sería exigir más a los jóvenes y eliminar ese miedo por innovar; hay que 

dar el primer paso con decisión, ser ambicioso, tener metas grandes. Ese hilo conductor entre la 

academia, más Sector Productivo, más Estado. Ser capaces y cultivar, elaborar un plan de negocio. 

En la Universidad me educaron para ser empleado y no para innovar. Educar con mucha exigencia, 

apuntarle muy alto, que investiguen, que lean. En la Universidad se recibe mucha teoría, con el 

Consejo Superior Universitario, construir una muy buena agenda misional. 

El Decano de la Facultad de Administración y Economía, José Agustín Gómez Méndez, preguntó: 

¿Cómo representante del sector productivo como se podría generar una alianza entre la 

universidad y la Cámara de Comercio de Bogotá? 

Respuesta: Estuve en el Consejo Superior de Uniempresarial. Las sinergias que podemos crear 

entre la Cámara de Comercio de Bogotá y la Universidad Colegio Mayor de Cundinamarca son 

todas, porque en mi caso particular yo no he compartido mucho en que la Cámara de Comercio 

tenga una Universidad, sino he sido más dado a tener Alianzas. La Cámara de Comercio no es de 

Bogotá es de Cundinamarca. La cobertura es grande y hay mucho por hacer con la Gobernación. 

• La Decana de la Facultad de Derecho, Myriam Sepúlveda López, preguntó: Como podría hacerse el 

Convenio con la Cámara de Comercio a través del Centro de Conciliación hacerlo expedito no solo 

para la facultad de Derecho, sino para todas. Ese aporte que se le da al egresado, al estudiante. 

¿Cómo hacemos para vincular al Egresado y como se hace expedito a través del sector productivo y 

fortalecer las funciones misionales? 

Respuesta: Hay que fortalecer los convenios con las entidades como Camacol, Cámara de Comercio 

de la Infraestructura para que los jóvenes puedan hacer sus pasantías en determinados tiempos 

eso es parte del trabajo. No podemos desconocer la Cámara de Comercio Cundinamarca, pues 

atiende más del 50% de los municipios de Cundinamarca porque no es de Bogotá y por eso debe 

hacer mayor presencia en los municipios. En cuanto al tema del Bilingüismo, se necesita que la 

Universidad saque profesionales bilingües con proyectos interesantes. 

6. Ricardo Moreno Patiño: Una vez hecho un estudio del Plan de Desarrollo Institucional mi apoyo 

consiste en el fortalecimiento de lo establecido, con el tema estructural trabajo desde el Consejo 

Superior Universitario, construir una agenda conjunta para avanzar en los planes débiles en los 

cuales no se ha avanzado. Hay temas que son de prioridad, como la nueva sede universitaria. En las 

metas del PDI, con relación Universidad-Estado-Empresa, es muy importante el fortalecimiento del 
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desarrollo del proyecto de Proyección Social y Extensión Universitaria que hoy está reglamentado 

por un Acuerdo del Consejo Académico, que se deberá elevar al Consejo Superior para mayor 

visibilidad y construcción de estrategias más concretas para posicionar los diferentes campos de 

producción académico investigativa de la Universidad. En cuanto a la Planeación, quiero fortalecer 

el sistema de comunicación de la Universidad ya que en el reporte que revisé, no hay un avance 

significativo en cuanto al desarrollo de un sistema de comunicación, por mi experiencia en gestión y 

dirección universitaria, es un punto clave de la visibilización, tanto interna como externa. Crear un 

Clúster, buscar alianzas de todos los actores: distrito, región, agenda con derroteros claros de lo que 

queda del Plan de Desarrollo, balance de las metas establecidas allí, las iniciativas de la comunidad 

todo desde el Consejo Superior, pensando en el futuro del próximo Plan de Desarrollo Institucional. 

Este no es un trabajo individual, pero hay unas prioridades y unos derroteros establecidos, por 

tanto hay que buscar la forma en cómo se logra concertar una agenda de gobierno en la cual se 

pueda viabilizar ese plan de trabajo. 

• La Decana de la Facultad de Ciencias Sociales, Patricia Duque Cajamarca, preguntó: ¿Cuál es su 

motivación para participar? 

Respuesta: Mi motivación es que al ser hijo de una Universidad Púbica y el haber trabajado 

específicamente en la formulación de Política Pública Universitaria, por lo cual la experiencia en 

Consejo Superiores Universitarios, la tengo de tiempo atrás desde la Universidad Distrital, como 

Asesor del Alcalde Mayor de Bogotá y de la Universidad Distrital. Mi interés es muy claro, sé cuáles 

son las necesidades de las Universidades del Distrito, desde que trabaje en la Secretaria de 

Educación se logró hacer un avance importante para el espacio físico de la universidad, pero son 

avances que no son suficientes y pienso que solo desde el gobierno se pueden lograr mayores 

avances para que todo suceda, lo que podría hacer es trabajar fuertemente para hacerlo real. 

7. Juan Esteban Orrego Calle: el motivo por el cual me animé a venir fue por que consideré que 

incluirme con el sector académico es muy importante para todo el Sector Productivo, ya que nos 

hace falta una interacción activa con el sector académico, en atención a que la mayoría de las 

empresas son familiares y terminan extinguiéndose. Por ello, queremos buscar una preparación 

para los estudiantes y ampliar el comercio electrónico y nosotros estamos bastantes precarios. El 

acercamiento con la academia en este sector es lo que debemos impulsar, con temas 

empresariales. Además de capacitar a los profesores en cuanto a Bilingüismo, pues hay que 

impulsar dichos temas. 

• La Decana de la Facultad de Ciencias de la Salud, Carmen Cecilia Almonacid Urrego, preguntó: 

¿Cómo podría apoyar la internacionalización y el Bilingüismo desde el Consejo Superior 

Universitario? 
Respuesta: Buscando oportunidades para los estudiantes en el exterior, lo que tenemos nosotros en 

oferta para empresas extranjeras es bastante limitado; pues tan solo el 12% son importadores 

directos, y en la medida que generemos espacio para los estudiantes en cuanto a estos 

conocimientos podríamos abrir un espacio laboral muy grande. 

• La Decana de la Facultad de Derecho, Myriam Sepúlveda López, preguntó: ¿Cuál sería el aporte de 

la Cofinanciación para la investigación de la Universidad, para que se fortalezca en la visibilidad de 

nuestra investigación dado que una nuestras metas es trabajar en pro de empresa, sociedad y 

estado a la luz de las necesidades? 

Respuesta: En la medida en que se encuentran las oportunidades para los estudiantes y 

empresarios existe la posibilidad de que ellos quieran dar aportes, pero si también hay una oferta  
Acta 07 20/03/18 C.A. 

Página 7 de 10 
AGDFO-18 

Versión 1 



de talentos también podría generarse un aporte, de otra forma no creo que se consiga un aporte 

económico: medida empresarios y Universidad. Si nosotros encontramos una oferta de talento 

para la empresa, temas puntuales con un objetivo claro, si aportarían porque se lucran. Hay que 

fortalecer como profesores, cuál es el tema integrador en lo electrónico. 

• La Vicerrectora Académica, María del Pilar Jiménez Márquez, preguntó: ¿Tiene alguna experiencia 

puntual con Fenalco o con alguna Universidad que esté trabajando algún proyecto? 

Respuesta: Varias, pues Fenalco trabaja con los Andes, el tema de familia (cursos), con la 

Universidad Militar Nueva Granada, la EAN, hemos trabajado con varias Universidades en temas 

puntuales, pero no estamos con desarrollo fuerte con alguna Universidad en específico. 

8. Guillermo Cruz Pérez: Durante los últimos 15 años, soy independiente como consultor empresarial, 

en cuanto a contratación administrativa. Presente mi hoja de vida, ya que vi la posibilidad de 

aprovechar mis relaciones con el sector productivo con el MINTIC y México, pienso que podría 

colaborar bastante en acercar al sector real y productivo a los estudiantes y empezar a vincularlos a 

la realidad básicamente este sería mi aporte. 

La Decana de la Facultad de Derecho, Myriam Sepúlveda López, preguntó: ¿Exactamente con qué 

sector está vinculado? 

Respuesta: Empresa de Servicios reales, Aseo y Cafetería, Transporte, seguridad, vigilancia, asesoría 

en proceso licitatorios, también tengo mucha relación con empresas de la construcción e ingeniería 

y de acuerdo a los planes de contratación. Lo que Busco es coordinar los departamentos licitatorios 

para aplicar a convocatorias y procesos de posibilidad de éxito. Ante la academia a la cual me volví a 

vincular a través de México, he visto que los jóvenes están muy desvinculados de la realidad laboral 

con el sector productivo, lo prioritario para mí es vincular a los estudiantes antes de graduarse con 

el sector productivo. 
La Rectora de la Universidad, Olga Lucia Díaz Villamizar, preguntó: ¿Ha trabajado de manera directa 

con Universidades públicas? 
Respuesta: Tuve una experiencia con la ESAP, donde fui director de un convenio, pero después de 

ello, no he tenido relación con la academia. Los relacioné con Universidades que tienen carreras de 

Turismo; ellos buscan vincular a los jóvenes como pasantes o practicantes, dándoles a conocer cuál 

es la realidad antes de que se gradúen. 

9. Olga Parra Villamil: Mi aporte va desde mi experiencia desde lo que he trabajado en el tema 

público teniendo en cuenta la naturaleza de ustedes. He trabajado en el sector real el tema social y 

desde allí va lo que pueda aportar. Revisé el Plan de Desarrollo, pero muchos de mis aportes irían 

dirigidos a la Facultad de Administración y Economía, apoyar con el tema de pasantías al igual que a 

la Facultad de Derecho. Ayudar a los logros en lo relacionado con la Gestión Social y Ambiental. 

Construcción de Planes y Programas. Los estudiantes que egresan de la Universidad sean lo que el 

sector laboral actual necesita. Los egresados no responden a la demanda laboral que hay, tener en 

cuenta el tema de catedra de ética desde el ser para nacer nada represivo, además del tema de 

Egresados: a partir de una base de datos para ofrecer oportunidades de empleo a través de la 

plataforma Trabajando.com  para egresados de Administración de Empresas o estudiantes de último 

semestre. También podría Trabajar el tema de competitividad y turismo, para generar alianzas y 

trabajar en ese sentido. En cuanto a la investigación se pueden financiar con el quehacer de la 

administración de empresa y temas de semilleros. 
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El Decano de la Facultad de Administración y Economía, José Agustín Gómez Méndez, preguntó: 

¿Cómo representante del sector productivo ante el Consejo Superior Universitario puede contribuir 

a la consecución de recursos? ¿A través de las redes? 

Respuesta: Puedo generar una relación con la Fundación Bavaria, algunas otras entidades que 

conozco para facilitar investigación o generar ideas de negocio. 

• La Decana de la Facultad de Ciencias Sociales, Patricia Duque Cajamarca, preguntó: ¿Cómo desde el 

Consejo Superior Universitario, se lograría apoyar la gestión social y ambiental responsable? 

Respuesta: Generando campañas de conciencia pedagogía, una cultura y apoyada con Fundaciones 

que trabajan el tema; tomando experiencias. 

• La Decana de la Facultad de Derecho, Myriam Sepúlveda López, preguntó: ¿Actualmente ha tenido 

algún vínculo? 

Respuesta: No, pero de hecho vamos apoyar a la Universidad de Antioquia, en un encuentro de 

Semilleros en el área de Administración de Empresas, ya que los recursos solo los puedo asignar 

para ese sector. 

• La Decana de la Facultad de Ciencias de la Salud, Carmen Cecilia Almonacid Urrego, comentó que le 

parece interesante la política que plantea y al respecto le preguntó si sería posible hacer un vínculo 

con la Facultad de Administración y Economía. 

Respuesta: Claro que sí, la verdad por eso me he quedado tanto tiempo en esta labor, me gusta lo 

que hago. 

10. Federico Cardona Pabón (vía Skype): Soy Arquitecto con Especialización en accesibilidad de 

imágenes, encargo de interventoría y proyectos en el país. Mi interés es poder promover todas las 

buenas prácticas, el acto coyuntural de un ambiente de paz, que Colombia participe en procesos 

de inclusión. Como Arquitecto me interesa dar accesibilidad a las diferentes Facultades para que 

conozcan todos estos nuevos componentes y generar proyectos, lo que permite generar unos 

lineamientos, pues es importante que desde las Facultades se involucren para sensibilizar a los 

estudiantes. 

• El Representante de los Directores de Programa, James Alberto Ortega Morales, preguntó: ¿Qué 

sabe de nuestra Universidad? 

Respuesta: Conozco que la Universidad tiene en el área de Ingeniería y Arquitectura a los 

Delineantes, que se dictaron unos talleres, pero desconozco la estructura y el componente 

administrativo que tienen. 

• La Decana de la Facultad de Ciencias de la Salud, Carmen Cecilia Almonacid Urrego, preguntó: 

¿Cómo fortalecería la relación Estado- Empresa- Universidad, como miembro del Consejo Superior 

Universitario? 

Respuesta: Primero plantear a través de la presidencia del CICCA una alianza directa académica 

involucrando a la Universidad y darle oportunidad a los estudiantes para que puedan participar en 

forma directa a través de Planeación, Industria y Comercio, Fonade, reconociendo a la Universidad 

como pionera y líder en esta materia; esta sería la estrategia clave. 

A continuación, se procedió a la votación de manera secreta, entregando a cada uno de los Consejeros 

la tarjeta de votación. La doctora Carmen Cecilia Almonacid, se declaró impedida, por cuanto hace 

parte del Consejo Superior Universitario (salió del recinto). Una vez llevado a cabo el escrutinio por 

parte de la Secretaria General, se establecieron los siguientes resultados: 
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NOMBRE CANDIDATO VOTOS 

Mónica del Pilar Camacho Casado. Cero 

Federico Cardona Pabón. Cero 

Leonardo Horacio Becerra Ramírez. Uno 

Marco Antonio Pinzón Castiblanco. Seis 

Andrés Enrique Taboada Velásquez. Siete 

Ricardo Moreno Patiño. Cero 

Carlos Augusto Ramírez Gómez. Siete 

Juan Esteban Orrego Calle. Cero 

Guillermo Cruz Pérez. Cero 

Olga Parra Villamil. Cero 

Voto en Blanco Cero 

En consecuencia, los miembros del Consejo Académico eligieron la siguiente terna, contenida en el 

Acuerdo N° 18 de marzo 22 de 2018, de conformidad con lo establecido en el Acuerdo N° 011 de 2000, 

en su Artículo 10, Literal h): 

• Andrés Enrique Taboada Velásquez. 

• Carlos Augusto Ramírez Gómez. 

• Marco Antonio Pinzón Castiblanco. 

COMPROMISOS O ACUERDOS 

No. 	 ACTIVIDAD 	 RESPONSABLE 	 FECHA 

ANEXOS (Relacionar anexos SI 	 NO X  

SIDEN 	' SECRETAR 

FIRMA FIRMA 

NOMBRE Olg. Lucí 	Díaz Villamizar NOMBRE Patricia Inés Ortiz Valencia 

CARGO Rectora CARGO Secretaria General 

ACTA ELABORADA POR 	Catherine I. 
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